
 

 

 

Alunos da Escola 

Professor João Cónim 

decididos a combater 

as Fake News 

 
O ponto de vista dos jovens portugueses em relação ao fenómeno 

das “Fake News”: “Queremos contribuir para a mudança” 
 

A Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens do ano letivo 2021/2022 realizou-se 

presencialmente pela 1ª vez em dois anos. Os jovens deputados e jornalistas puderam voltar a 

experienciar a magia de estar na Assembleia da República, debater opiniões e, principalmente, 

conviver com outros jovens que também partilham o gosto pela política. Na edição deste ano, os 

deputados debateram as “Fake News”, um tema bastante atual e pertinente, já que estamos 

cercados por este fenómeno diariamente.   

* Sofia Vicente, 9ºA 

O começo desta experiência 

Sendo uma escola que já participou em 

algumas edições do “Parlamento dos 

Jovens” e que já levou alguns alunos à 

Sessão Nacional, a Escola Professor João 

Cónim não podia deixar de participar na 

edição deste ano. Após uma breve 

apresentação do projeto pelos professores, 

os alunos mostraram, de imediato, 

interesse em participar.  

Numa fase inicial, os alunos procederam à 

formação de listas e construção do Projeto 

de Recomendação de cada turma. Foram 

criadas 3 listas: A, B e C. As três listas 

tiveram oportunidade de preparar e 

promover a sua campanha e medidas, 

saindo vencedora a lista A, com a maioria 

absoluta dos votos. Desta forma, as alunas 

Eva Santos e Margarida Martins 

representaram a sua escola na fase 

seguinte, a Sessão Distrital.  

Acompanhadas pela professora Cristina 

Jesus e a educadora social Filipa Ferreira, 

as jovens deputadas partiram para a cidade 

de Olhão, onde enfrentaram outro grande 

desafio. A Sessão Distrital teve lugar no 

Auditório Municipal de Olhão e contou 

com a participação de 17 escolas 

provenientes de todo o Algarve.  

Nesta sessão, os deputados algarvios 

tiveram um período de tempo para colocar 

perguntas à senhora deputada Ofélia 

Ramos (PSD). Após a votação e dada por 

terminada a ordem de trabalhos, foram 

apuradas as três escolas que viriam a 

marcar presença na Sessão Nacional.  

A Escola Professor João Cónim ficou 

posicionada em segundo lugar e, para não 

bastar, a nossa aluna Margarida Martins foi 

eleita porta voz do círculo eleitoral de Faro.  Figura 1 - Campanha eleitoral da turma 9ºA 



 

 

 

Do Algarve a Lisboa, a experiência que 

tanto ansiámos 

No dia 9 de maio as deputadas partiram 

para Lisboa, acompanhadas por Filipa 

Ferreira e pela repórter especial – uma 

viagem agradável e que deu a 

oportunidade aos deputados e jornalistas 

do círculo eleitoral de Faro de se 

conhecerem e trocarem ideias. 

A chegada das delegações ocorreu por 

volta das 13h da tarde e por volta das 

13h15 foi servido um lanche de 

acolhimento aos deputados, alunos e 

professores. 

Era possível sentir o enorme entusiasmo 

que rondava o ambiente e o puro êxtase 

daqueles que estavam prestes a debater na 

Assembleia da República, tal como 

costumamos ver na televisão. 

Pelas 14h, iniciou-se a Sessão Nacional com 

as Reuniões das Comissões: 1.ª parte 

Debate, na generalidade e na 

especialidade, dos Projetos de 

Recomendação aprovados nos diversos 

círculos eleitorais, sob orientação de 

Deputados da Assembleia da República em 

representação dos Grupos Parlamentares. 

 

 

Enquanto decorriam as Reuniões das 

Comissões, foram realizadas visitas guiadas 

ao Palácio de S. Bento destinadas aos 

jornalistas e professores. Nesta visita 

tivemos a oportunidade de conhecer a 

história da sede do Parlamento Português, 

desde a sua construção à atual função 

parlamentar. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Figura 3 - Reunião de Comissões 

Figura 2 - Visita guiada ao Palácio de São Bento 

Figura 4 - Visita guiada ao Palácio de São Bento 



 

 

Após uma breve pausa iniciou-se a 2.ª 

parte das Reuniões das Comissões onde 

ocorreu o debate na especialidade, 

redação final do projeto de recomendação 

da Comissão e seleção das perguntas a 

apresentar no Plenário.  

Ao final da tarde, deputados e jornalistas 

assistiram a um momento cultural 

protagonizado pela Lisbon Film Orchestra, 

uma orquestra dedicada à interpretação 

das bandas sonoras que marcaram a 

história do cinema. 

No último dia, os deputados, jornalistas e 

professores chegaram ao Parlamento às 

10h e dirigiram-se à sala do Senado para 

assistirem à abertura solene do plenário 

pelo Presidente da Assembleia da 

República, Augusto Santos Silva.  

Estiveram presentes os seguintes 

deputados: Inês de Sousa Real (PAN), Rui 

Rocha (IL), Jorge Mendes (PSD), Miguel 

Costa Matos (PS), Rita Matias (CH), Pedro 

Filipe Soares (BE) e Rui Tavares (Livre). 

Após uma breve intervenção de cada um 

dos deputados presentes em 

representação dos diversos partidos, 

seguiu-se o momento de perguntas aos 

mesmos. A pergunta do círculo eleitoral de 

Faro foi dirigida ao senhor deputado Jorge 

Mendes do PSD e foi a seguinte: “Como é 

que a Assembleia da República reage a 

situações de difusão de Fake News, tendo 

em conta que, em plena altura eleitoral, 

vimos candidatos a partilhar as mesmas?”. 

Respondendo à questão feita, o deputado 

Jorge Mendes disse “nós sabemos que há 

grupos de deputados e grupos 

parlamentares que estão sistematicamente 

a replicar notícias que não são verdadeiras 

(…) nós que queremos trazer a verdade 

para o debate político não podemos 

partilhar nem dar enfoque a essas notícias 

(…) é por aí que se combate as fake news e 

pomos as verdadeiras notícias e a 

verdadeira informação em cima da mesa”. 

Após este período de perguntas e 

respostas, foram iniciados o debate e a 

votação da recomendação das propostas à 

Assembleia da República sobre o tema em 

discussão. 

Ao meio dia, os jovens repórteres tiveram a 

oportunidade de “vestir a pele” de um 

jornalista profissional, na conferência de 

imprensa com a jornalista Judith Menezes 

e Sousa. 

Da parte da tarde foram votadas as dez 

medidas finais para o projeto final.  

Quando o final da sessão já estava 

próximo, deram a palavra aos porta–voz de 

cada círculo eleitoral para fazerem um 

breve resumo dos dois dias na Assembleia 

da República. Foi, sem dúvida, um 

momento inesquecível que vamos guardar 

connosco para as nossas vidas. 
Escola Professora João Cónim (Círculo eleitoral de 

Faro)

                  

Figura 5- Lisbon Film Orchestra 

Figura 6- Conferência com Judith Menezes e Sousa 


